



NOTA DE PRENSA

---

## **La Unidad Médica Aérea de Apoyo al Despliegue de Zaragoza (UMAAD) exhibe técnicas de trabajo en ambientes hostiles durante el 46º Congreso Nacional de SEMERGEN**

- **En el taller impartido por esta unidad del Ejército del Aire se ha destacado, entre otros temas, el uso adecuado de torniquetes en escenarios de riesgo**

**Bilbao, 3 de octubre de 2024-**. Durante el 46º Congreso Nacional de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN), la Unidad Médica de Apoyo al Despliegue (UMAAD) de Zaragoza, del Ejército del Aire, ha protagonizado un taller orientado a la práctica de técnicas de atención médica prehospitalaria en entornos hostiles, con especial atención al uso del material y a los procedimientos del Cuidado Táctico de Emergencias para Combatientes (TECC), centrados en pacientes con hemorragias activas.

"Lo más importante del taller es que los participantes adquieran la capacidad de identificar situaciones de riesgo y aplicar las técnicas adecuadas en cada fase del apoyo sanitario", destacó **el teniente coronel médico Carlos Rodrigo Arrastio, jefe de la UMAAD de Zaragoza**.

Las Unidades Médicas Aéreas de Apoyo al Despliegue tienen la misión de proporcionar atención sanitaria preventiva, especializada y quirúrgica a las fuerzas desplegadas en operaciones reales o en ejercicios. "También intervenimos en situaciones de apoyo civil, como en áreas con infraestructuras sanitarias insuficientes o saturadas por circunstancias excepcionales", añadió el teniente coronel Arrastio durante el congreso.

Dentro del ámbito de la Sanidad Militar, las UMAAD son altamente valoradas tanto por médicos como por enfermeros. "Anualmente, activamos personal reservista voluntario que colabora en las actividades de la Unidad, sumándose al equipo permanente", recordó el oficial.

El taller permitió a los asistentes familiarizarse con diversas técnicas clave en la atención médica en escenarios de riesgo. "Es fundamental saber utilizar correctamente el torniquete y reconocer las situaciones en las que su uso es adecuado. En nuestros entornos de trabajo, es crucial controlar y detener las hemorragias de manera rápida y efectiva", subrayó el experto.

Talleres como el desarrollado durante el 46º Congreso Nacional de SEMERGEN refuerzan la colaboración entre profesionales sanitarios militares y civiles, promoviendo el intercambio de protocolos, técnicas, equipos y experiencias. Además, ponen en valor el papel crucial de las UMAAD en el apoyo a las fuerzas aéreas y su capacidad para operar en condiciones extremas.



### Sobre SEMERGEN

La Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN) es la sociedad científica pionera de la Atención Primaria en España, con más de 51 años de experiencia. Se fundó con el objetivo fundamental de promocionar la Medicina de Familia, mediante el mantenimiento y mejora de la competencia profesional de los médicos, fomentando la investigación y facilitando la formación continuada del médico con el fin de mantener la calidad en el cuidado de la salud de los ciudadanos.

### Para más información:

Ángela Rubio

Tel. 676 800 594

[comunicacion@semergen.es](mailto:comunicacion@semergen.es)

[www.semergen.es/congresonacional](http://www.semergen.es/congresonacional)

#SEMERGEN24

